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新闻时评

期待您对社会热点问题的思考与
评价，请把想说的话、想表达的观点
发给我们，本报将择优刊发读者来
论，共同碰撞思想的火花。来稿信
箱：jzrbsp@163.com。

2015 年 11 月上旬，怕乘客坐车
凉，青岛407路公交车驾驶员自发为车
子的座椅装上了“暖心坐垫”。俩月
内，6辆公交车一共投放了198个坐垫，
可有些乘客顺手牵羊，到现在为止，已
经丢了30多个。对此，你怎么看？

【观点1+1】
@落雪怎无痕：如果把“暖心

坐垫”拴得牢固一些，或可避免被人
拿走。虽然社会文明靠大家，但我们
做事的时候也要考虑周全，尽量不让
不自觉的人有可乘之机。

@文静1078：“暖心坐垫”虽
小，却能够折射出社会公德心。利用
和无视别人的爱心与善心，都是不道
德的。社会是个大集体，需要人人都
献出一点爱。

@7唐甜甜：这位公交车驾驶员
真棒，为乘客想得这么周到，虽然有
一些垫子被顺手牵羊了，但希望这不
会成为善举终止的诱因。可以在公交
车内贴上标语，提醒乘客不要将“暖
心坐垫”带走。

@李佳-Respirer：别人送温
暖，你却顺手牵羊，这种行为和过河
拆桥无异，的确令人寒心。每个人都
有必要认真思考，自己是否拥有良好
的素质和修养。

@文小成：事情已经发生了，
叫那些顺手牵羊的乘客把“暖心坐
垫”还回去也不太可能。为了避免此
类事件再次发生，可以在公交车上安
装监控系统。

@庐人境：社会文明建设需要
每个人都参与。要为驾驶员点赞，他
给公交车座椅装上“暖心坐垫”，便
是把温暖送进乘客的心里。林子大了
什么鸟都有。总会碰到一些不讲社会
公德的人，但善良的人还是大多数，
正气压倒邪气也是必然。

@秋泉12：我就纳闷了，公交
车上的乘客为何没有一个人敢站出
来，去制止这种不道德的行为？大家
不能只满足于谴责不良行为，在关键
时刻应该挺身而出。

@风开季节：公交车驾驶员原
本是一片好心，却被某些人占了小便
宜。对于素质差的人，除了道德谴
责，更要有相应的惩处。“勿以恶小
而为之”，对于小错误，同样不可轻
易放过，不然容易酿成大错。

@菏泽新志：公交车驾驶员不
能提供便利之后便放任不管，得有一
种有效的管理方式。丢失的物品虽然
值不了几个钱，但是如果不追究也是
对低素质人的纵容。

@细数青山望蓬莱：有些人不
占点儿便宜心里就难受。治理这种心
理病没有特效药，只能通过宣传、劝
说、谴责慢慢调理。

【下期话题】

留住报刊亭
留住一缕书香
据《焦作晚报》报道，近几年，

我市城区报刊亭的数量有减无增，火
车站、汽车站及新城区一些人员密集
的小区对报刊亭有需求，但均未规
划、设置。报刊亭有减无增的原因之
一是生意不好做，不少报刊亭的老板
感叹“销售报刊利润低，还不好
卖。”报刊亭是一个城市的窗口，它
的存在培养了市民的阅读习惯，为城
市带来书香气。对于报刊亭该如何发
展，你怎么看？

（参与热点话题讨论，请关注
《焦作日报》 官方微博：@焦作日
报）
本期栏目主持人 本报记者 郭 剑

【今日话题】

“凉”了谁？

近日，国务院食品
安全办公室印发指导意
见要求，农村集体聚餐
的举办者和承办者要在
聚餐活动前，将聚餐菜
单、举办地点、预计参
加人数等提前向本村食
品安全信息员报告。

（据中国新闻网）
要求农村聚餐前报

备相关信息，并不是新
鲜事物，这一制度在一
些地方已经执行多年。
比如早在 2014 年 10 月，
河南省周口市就出台了

《关于周口市农村集体聚
餐食品安全管理办法的
通知》,要求“农村聚餐
40 人以上者，需要报告
备案；200人以上者，需
要由食品安全专业人员
现场指导”。

尽管对此制度质疑
之声不断，但事实一再
证明，农村聚餐发生食
品安全事故的情况确实
存在，而报备制度则能
够有效预防和避免发生
食品安全事故。为保障
生命和健康安全而出台
聚餐报备制度是很有必
要的，至少报备制度本
身透露出相关部门为农
民群众安全着想的管理
善意，这一点必须给予肯定。

但需要看到的是，在执行聚餐报备制
度时，我们还必须做到“三防”：一防制
度落实不力。聚餐报备制度的落实比制度
出台本身更重要，要坚决预防制定聚餐报
备制度只是走过场，制度最终沦为一纸空
文。二防给群众制造麻烦。比如报备手续
不能太烦琐、相关单位人员有必要上门提
供报备服务等，总之不能让人觉得政府一
管，聚餐变得相当麻烦，更不能让人觉得
此举有不尊重农村居民聚餐习俗的意思。
三防个别管理人员权力寻租、吃拿卡要，
甚至收取相关好处费、变相受贿等。

如果农村聚餐报备制度实行之后，举
办聚餐活动更加方便、食品安全得以保
障、管理者不取分文之利，相信广大农村
居民一定乐于接受管理，主动备案。
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快速发展的 P2P 将明确“游戏规
则”。多部委联合制定的《网络借贷信
息中介机构业务活动管理暂行办法
（征求意见稿）》近日一经发布，就受
到社会广泛关注。公众在为监管发力

“点赞”的同时，更期待办法设置的12
条“红线”能真正“带电”，让从业者
不敢碰、不敢踩，成为保护投资者的
利器。

没有规矩不成方圆。近年来，由
于缺乏必要的规则和监管，不少网贷
机构游走于灰色地带，借用网络概念

“包装”，实际从事吸收公众存款之类
的活动。据不完全统计，截至2015年

11 月末，全国问题平台数量 1000 多
家，约占全行业机构总数的 30%。标
的造假、吹嘘高息、卷款“跑路”等
问题屡屡发生，严重损害投资者利益。

此次办法针对网贷平台存在的问
题，有针对性地提出 12 项禁止性行
为，既可以为行业营造良好竞争环
境，又能给广大用户提供一个更为安
全的投资环境，积极意义不言而喻。
但规矩能否发挥作用，关键还看能否
落实。否则，“红线”难免会变成“虚
线”。

比如对平台“不得吸收公众存
款”“不得设立资金池”“不得拆分项

目期限”等关键要求，真正落实在监
管上难度可不小。这些操作往往都在
后台进行，必须由专业人士对资金划
转仔细分析方可辨识，仅从表面很难
看出问题。办法明确由地方金融监管
部门承担辖内网贷机构的监管职能，
然而目前各地监管水平高低不一，办
法实施后是不是会使问题网贷平台转
移至监管能力较弱的地区，恐怕还需
要监管部门细微考量。

金融监管机构和 P2P 平台并非简
单的“猫捉老鼠”游戏。从地方政府
到相关监管部门，从平台自身的业务
水平到公众的投资观念，P2P 市场的
完善规范仍有很长的路要走。在一个
月征求意见的过程中，期待有关部门
多听民意、多纳民智，在保障监管有
效性方面不断完善，从而真正拉起一
条防风险的带电“红线”。

别让P2P监管“红线”变“虚线”
□姜 琳

2015 年，我国全面深化改革取得
重大进展，给群众带来实实在在的获
得感。展望 2016 年和“十三五”，要
巩固改革发展良好势头，再接再厉，
乘势而上，推动改革发展不断取得新
成效，让群众有更多的获得感。

在全面深化改革的关键之年，改
革进入深水区，遇到的困难和阻力也
随之增大。各地区各部门强化责任意
识，突出问题导向，加强协调联动，
奋力攻坚克难。一年间，简政放权继
续推进，市场准入“负面清单”更加
完善，创新创业的鼓励措施更加到
位，为企业减税降费有新进展，不少

关键领域改革持续发力，经济结构性
改革持续推进，为中国经济创造了新
供给、释放了新需求、打造了新动
力，也使中国的经济实力、科技实
力、国防实力和国际影响力再上新台
阶。

群众切实感受到，宽带网络建设
正在加速，提速降费承诺逐步兑现；
棚户区改造的脚步正在加快，基础设
施配套建设更受重视；一些“鸡肋”
职业资格正在被清理，不必要的办事
证明正在减少……心系百姓冷暖的改
革，提高了改革的含金量，增加了人
民的获得感，凝聚起继续深化改革的

强大力量。
在滚滚向前的改革大潮中，“十二

五”完美收官，“十三五”的大幕将徐
徐开启，全面建成小康社会这一“百
年目标”将迎来最后五年的冲刺。这
就需要我们增强责任感和紧迫感，牢
固树立和贯彻落实创新、协调、绿
色、开放、共享的发展理念，采取更
加务实的举措，提高改革的精准度，
把改革继续推向前进，让群众分享到
更多改革发展红利，朝着全面小康的
宏伟目标破浪前行！

（据新华社北京2015年 12月31
日电）

乘势而上推进改革
□新华社记者 姜伟超

“辛”酬
元旦小长假加班工资应该

怎么算？记者从劳动部门了解
到，元旦当日加班，单位应按
照不低于劳动者本人日或小时
工资的300%支付加班工资。

蒋跃新 作（新华社发）


